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Выпал снег пушистый, белый,
Папа взял свою метлу,
От ворот дорожку сделал,
Чтобы гости к нам пришли.
Дед Мороз придет 
                          к нам в гости
И подарки принесет,
Их под елочку поставит,
Потому что Новый год!

Александр БОРИСОВ.заняли преподаватели Турунтаевской 
коррекционной школы-интерната Наталья 

Петровна КОЛОДИНА и Валентина 
Николаевна УШАКОВА в номинации 

«На лучший урок».
Свои работы они разместили в Интернете, и кон-

курсная комиссия прислала им приглашение.
В конкурсе, который проходил с 3 по 9 декабря в 

Российском химическом технологическом универси-
тете имени Менделеева, приняли участие 148 конкур-
сантов со всех регионов России. Представители При-
байкалья на конкурсных уроках показали блестящие 
результаты и заняли почётное третье место. Им были 
вручены дипломы третьей степени, а также благодар-
ность главе района С.А. Семёнову и депутату Народ-
ного Хурала А.Д. Серёдкину, которые оказали конкур-
сантам финансовую помощь для поездки в Москву. 
Также практическую помощь нашим конкурсантам 
оказали член совета старейшин района С.И. Рябых и 
журналист-краевед А.З. Козин.

                            Наш корр.

Третье место 
во Всероссийском конкурсе 
педагогического мастерства                

Прибайкалье: с верой 
в завтрашний день

- Сергей Александрович, чем был 
знаменателен уходящий год?

- Год был достаточно продуктивным и 
стабильным. Не могу сказать, что всё да-
лось просто. Было потрачено много сил и 
времени для решения некоторых проблем, 
но это особенности работы муниципаль-
ной власти, когда приходится задейство-
вать не только внутренние резервы, но и 
активно выходить на уровень правитель-
ства республики, просить, доказывать, 
согласовывать. Тем не менее, по всем 
нашим полномочиям есть определённые 
достижения. Какие-то из них на виду: 
строительство новой амбулатории врача 
общей практики в с. Турка, центрального 
стадиона, например, а что-то скрыто от 
большого количества людей, но приносит 
свои дивиденды. Как, например, работы 
по очистке побережья озера Байкал или 
адресная помощь малому бизнесу. 

Важным событием в общественно-
политической жизни Бурятии в уходящем 
году стала подготовка и празднование  
350-летия добровольного вхождения Бу-
рятии в состав Российского государства.  
Отмечу сразу, что наш район достойно 
подготовился к этому событию и был от-
мечен Правительством Республики Буря-
тия. 

Главная ценность нашего района 
– это люди, которые здесь проживают, 
поэтому мы постарались максимально 
вовлечь их в виде проведения спортив-
ных, развлекательных, оздоровительных 
и торжественных мероприятий, тематиче-
ских выставок и конкурсов, а также самые 
уважаемые жители нашего района были 
награждены юбилейными медалями. 

По итогам общереспубликанского 
празднования 350-летия вхождения Бу-
рятии в состав России, которое проходи-
ло  с 1 по 3 июля в Улан-Удэ,   в конкурсе 
среди муниципальных образований наш 
район получил почетное третье место и 
сертификат на сумму 150 тысяч рублей. 
Так же этот год запомнился тем, что стал 
точкой отсчета  программ модернизации 
здравоохранения и образования, благо-
даря которым мы смогли решить многие 
насущные проблемы в районе.

- Например?
- Произведен капитальный ремонт 

врачебных амбулаторий в Таловке и Ста-
ром Татаурово, ФАПов в Кике, Гурулёво 
и Гремячинске, участковой больницы в 
Ильинке, ведётся ремонт амбулатории в 
Итанце. Закупается новое медицинское  
оборудование, необходимый инвентарь. 
Всё это направлено на решение главной 
задачи – повышение качества медицин-
ского обслуживания, которое сегодня в 
нашем районе, надо признаться, оставля-
ет желать лучшего. 

Большой проблемой является нехват-
ка медицинских кадров. Проект «Земский 
доктор», в рамках которого каждому ново-
прибывшему в сельскую местность врачу 
полагается 1 миллион рублей на покупку 
жилья, поможет её решить. Мы, кстати, 
уже получаем заявки от выпускников ме-

В преддверии Нового года принято 
подводить итоги уходящего года, оцени-
вать пройденный путь и строить планы 
на будущее.  Мы видим позитивные из-
менения, произошедшие в нашем районе. 
Продолжается реконструкция участков 
автомобильной дороги Улан-Удэ – Турун-
таево – Курумкан, проведены капиталь-
ные ремонты в школах, объектах здраво-
охранения. Благоустраивается централь-
ная площадь в районном центре. 

Итоги за 2011 год и планы развития 
района в 2012 году - тема нашей беседы 
с главой района Сергеем Александрови-
чем СЕМЕНОВЫМ.

дицинских вузов. Со сво-
ей стороны, в  районном 
бюджете обязательно 
будут предусматривать-
ся средства на поддерж-
ку молодых кадров. 

Я поставил в 2012 
году  перед центральной 
районной больницей за-

дачу повысить  удовлетворенность сель-
чан качеством предоставления медицин-
ских услуг, которая на сегодня по оценке 
Минэкономики РБ составляет - 32,7% (в 
среднем по Бурятии – 42,9%), решить во-
просы ликвидации очередей, улучшить 
качество оказания оперативной скорой 
медицинской помощи, особое и присталь-
ное внимание уделять нашему старшему 
поколению.

- Как реализуется программа мо-
дернизации в системе образования?

- Много лет в некоторых образова-
тельных учреждениях района не прово-
дился капитальный ремонт. Например, в 
детском саду села Югово. В этом году по 
программе модернизации в детском саду 
проведен капитальный ремонт системы 
отопления, заменена кровля. Капитально 
отремонтирован детский сад в Ильинке, 
кстати, на прошлой неделе он отпразд-
новал своё 35-летие. Открылась новая 
группа в Итанце, ремонтируются детские 
сады в районном центре. На следующий 
год наболевшую проблему нехватки мест 
в Турунтаево должно снять расширение 
детского сада в Иркилике. Из районного 
бюджета на ремонт дошкольных образо-
вательных учреждений в этом году было 
выделено около 7 миллионов рублей. На-
пряженной ситуация  с обеспеченностью 
детей местами в детских садах остается  
в Гремячинске и Кике. Эти вопросы вклю-
чены в протокол мер неотложной помо-
щи по поездке Президента республики в 
район, состоявшейся в конце октября, а 
также определена стратегия по развитию 
групп предшкольного пребывания на базе 
школ и семейных групп. 

Большая работа была проведена 
мною и Прибайкальской районной адми-
нистрацией по включению в республи-
канский бюджет на 2012 год и плановый 
период 2013-2014 гг. проектирование и 
строительство культурно-досуговых цен-
тров в Турке, Кике и Горячинске. 

Также в этом году (впервые за 25 лет) 
произведен ремонт в Турунтаевской спор-
тивной школе, на следующий год плани-
руем отремонтировать Ильинскую ДЮСШ. 
Капитально отремонтирован спортзал в 
Таловской СОШ, заменены окна и две-
ри в Ильинской и Турунтаевской школах. 
В будущем планируем ремонт в других, 
нуждающихся в этом учебных  заведени-
ях района, тем более финансирование в 
рамках программы модернизации обра-
зования в 2012 году увеличивается почти 
в три раза.

- Основным двигателем социаль-
ного развития является экономика, 

малый бизнес, что нового произошло  
в уходящем году?

 - Совершенствование и выполнение 
социальных обязательств района возмож-
но только в результате поступательного 
развития экономики.  Этому я уделяю 
особое внимание. 

Важным событием уходящего года 
стало открытие 19 декабря современно-

го деревообрабатывающего комбината   
ОАО Байкальская лесная компания в 
Ильинке, на котором трудится более 150 
человек.

В целом, необходимо отметить, что 
наши экономические показатели по ито-
гам года будут выполнены. Ситуация на 
промышленных предприятиях нормали-
зуется, внедряются новые формы и мето-
ды сотрудничества, сохраняются рабочие 
места. 

 В Прибайкальском районе отмечает-
ся увеличение числа субъектов малого и 
среднего предпринимательства. 

Работу по поддержке малого и сред-
него предпринимательства на территории 
района мы ведём постоянно, и формы 
этой поддержки разнообразны. Специа-
листы районной администрации помогают 
предпринимателям грамотно составлять 
бизнес-планы, инвестиционные заявки и 
проекты. В уходящем году из районного 
фонда поддержки предпринимательства 
18 проектам оказана поддержка. Они по-
лучили финансовую поддержку, чтобы 
приобрести оборудование или погасить 
проценты по кредитам. Это позволит со-
хранить имеющиеся рабочие места и ор-
ганизовать новые в разных сферах - тор-
говля, транспорт, производство продуктов 
питания, - а значит, в итоге принесёт при-
быль в казну района в виде налогов.

Также мы решаем вопросы развития 
сельского хозяйства, хотя по закону это не 
районные полномочия, сельское хозяй-
ство – полномочия республики. Но в этой 
важной для нас сфере работают жители 
Прибайкальского района, поэтому оста-
ваться в стороне от проблем этой отрасли 
мы, естественно, не можем. 

В республике существует ряд про-
грамм, направленных на поддержку сель-
хозпроизводителей, но войти в них нашим 
сельчанам очень непросто. Для получения 
субсидии на возмещение затрат на покуп-
ку техники, элитных семян, удобрений, 
племенного скота, надо сначала изыскать 
денежные средства для их приобретения. 
Таких средств большинство сельскохо-
зяйственных предприятий района не име-
ют. Поэтому многие виды субсидирования 
нашим сельхозтоваропроизводителям не 
доступны. Та же ситуация и с кредитами. 
Многие владельцы личных подсобных хо-
зяйств, получив подробную консультацию 
о порядке возмещения процентных ставок 
за пользование кредитом, отказываются 
от получения кредитов.

Мы стараемся продвигать наши 
проекты, включать их в федеральные 
программы. В следующем году осо-
бо хотелось бы позиционировать наши 
сельскохозяйственные предприятия и 
как переработчиков. Поскольку в наших 
учреждениях образования, здравоохра-
нения имеется реальная потребность в 
молоке, твороге, масле, сметане, мясных 
изделиях. Зачем отдавать деньги из райо-
на – наша задача оставить их у нас, в эко-
номике нашего района. 

 - Одним из приоритетных на-
правлений в работе главы района 

– встречи с жителями, на которых при-
ходится отвечать на самые разные 

вопросы.  Здесь, в глубинке,  власть 
берёт на себя всю ответственность и 

за президентские указы,  и за госду-
мовские законы, потому что работает 

непосредственно с народом. Этой 

осенью Вы побывали на  общих со-
браниях граждан во всех поселениях 

района, что больше всего волнует 
прибайкальцев?

 - Вопросы, действительно,  разные 
– от бытовых до глобальных - от тех, что 
в компетенции Президента страны и  гла-
вы республики до тех, что в полномочиях 
главы поселения. Часто приходилось от-
вечать за всех, это правда. Пенсионеры, 
например, жалуются на низкую пенсию. 
По словам Дмитрия Медведева, в буду-
щем году она будет дважды проиндекси-
рована. Жалуются на низкую заработную 
плату работники культуры, а также обра-
зования,  которые в ряде школ потеряли в 
зарплате  в связи с переходом на подуше-
вое финансирование. 

Общая для всех поселений пробле-
ма – нехватка средств для исполнения 
своих полномочий. Будем надеяться на 
обещанные правительством изменения 
в сфере межбюджетных отношений в 
пользу муниципалитетов. Другая пробле-
ма - плохие дороги. В будущем году из 
дорожного фонда республики на решение 
этого вопроса району впервые выделя-
ется 12 миллионов рублей, на которые 
мы планируем отремонтировать дороги 
в Турке, на Половинке, содержать доро-
гу до Соболихи  и  до Бурли. Работаем 
сейчас над передачей в республиканскую 
собственность участков дорог Острог-
Татаурово (включая ледовую переправу), 
Ярцы-Исток, отворот до Черемушек. Для 
борьбы со снежными заносами в зимнее 
время года  в сёлах байкало-котокельской 
зоны решается вопрос о покупке грей-
дера.  Также в сёлах прибрежной зоны 
остро стоит вопрос нехватки земельных 
участков под строительство. Для их вы-
деления необходимо расширение границ 
поселений, а для этого - перевод земель 
из государственного лесного фонда  в 
земли поселения. Решение этого вопроса 
зависит только от позиции федерального 
центра, все необходимые согласования 
на республиканском уровне мы прошли. 

Для жителей левобережной стороны 
главной проблемой являются трудности с 
проездом до райцентра. Паромную пе-
реправу сложно модернизировать,  новый 
мост тоже не построить. Отчасти снять 
эту проблему поможет открытие много-
функционального центра с филиалом в 
Ильинке, в котором будут оказываться го-
сударственные и муниципальные услуги   
по принципу «одного окна». Тогда у жите-
лей левобережья отпадет необходимость 
ездить в Турунтаево за каждой справкой. 
А пока по просьбе жителей мы ввели  
маршрут «Мостовка-Турунтаево», кото-
рый даёт людям возможность беспрепят-
ственно добраться до районного центра.  
Вообще, проблемы, конечно, разные, все 
они нам известны и по мере возможности 
решаются. В Югово, например,  остро 
стоял вопрос с отсутствием помещения 
для клуба. Сейчас он снят: клуб будет 
размещаться в здании бывшего магазина  
Буркоопсоюза. Все, без исключения, жа-
луются на плохое качество медицинского 
обслуживания. Надеемся, что с введени-
ем  стандартов оказания медицинской по-
мощи, ситуация исправится.

Хочу отметить, что проблемы, реше-
ние которых напрямую зависят от глав 
поселений, взяты мною под особый кон-
троль. По проблемным вопросам, тре-

бующим решение района, органов вла-
сти республики сформирован отдельный 
перечень наказов, исполнению которого в 
будущем 2012 году будет уделяться осо-
бой внимание.

 - Какие приоритеты развития 
района определены на ближайшее 

время?
 - Главными приоритетами  социально-

экономической политики является после-
довательное повышение качества жизни 
сельчан, развитие действующих и созда-
ние новых предприятий. Деятельность 
главы района, районного Совета депута-
тов и Прибайкальской районной админи-
страции основывается на комплексном 
подходе к решению имеющихся проблем. 
В настоящее время по моему заданию 
администрация разрабатывает мастер-
план развития территорий примыкающих 
к особой экономической зоне «Байкаль-
ская гавань» на 2012 и на период до 2017 
года.

Безусловными приоритетами в обла-
сти социальной политики станут: реше-
ние проблем старшего поколения, детей 
и молодежи на основе социального пар-
тнерства и социальной ответственности; 
развитие культурного потенциала, пере-
нос акцентов при проведении районных 
мероприятий в сельских поселениях; 
привлечение к систематическим заняти-
ям физической культурой и спортом мо-
лодежи, инвалидов и ветеранов. Ведутся 
переговоры со строительной организа-
цией по оборудованию на центральном 
стадионе беговой дорожки с тартановым 
покрытием. В рамках программы строи-
тельства игровых площадок, в которой 
мы принимаем участие,   будет построена 
новая площадка в Ильинке; привлечение 
инвестиций и развитие инвестиционных 
площадок на базе ранее действующе-
го завода строительных материалов в с. 
Старое Татаурово. Возлагаем надежды 
на то, что в следующем году  заработают 
наши инвестиционные проекты по Пита-
телевскому источнику в Ильинке, поселку 
«Солнечный» в Турунтаево, биотопливу в 
Мостовке. Для стимулирования глав по-
селений планируем ввести рейтинговое 
соревнование по выполнению определен-
ных экономических и социальных индика-
торов с подведением итогов в конце года 
и вручением денежных вознаграждений. 

В заключение хочу сказать, что поло-
жительные  моменты в жизни нашего рай-
она – большая заслуга людей, истинных 
патриотов, стоящих у истоков развития 
района, людей с активной жизненной по-
зицией. Я очень рассчитываю на конкрет-
ную работу глав поселений, опытных и 
тех, кто избирался впервые. Их грамотная 
работа на местах во многом определяет 
социальное самочувствие территории, и 
большинство глав хорошо справляются 
со своими обязанностями. Хочется выра-
зить уверенность, что этот год станет го-
дом завершения начатой работы и нача-
лом новых интересных проектов, которые 
послужат залогом стабильного развития 
Прибайкальского района. 

Хочу поблагодарить всех жителей 
нашего района и, пользуясь случаем, 
дорогие земляки, хочу поздравить ВАС 
с наступающим Новым 2012 годом! По-
желать терпения, здоровья, семейного 
уюта, ценить и беречь красоту вокруг 
нас, уважать старость и продвигать 
молодость. Мы заслуживаем хорошей 
жизни, но не нужно ждать манны не-
бесной, нужно своим трудом и усер-
дием делать жизнь лучше. Пусть в на-
ступающем году настроение у наших 
жителей будет оптимистичным и жиз-
нерадостным.

 - Спасибо, Сергей Александрович, 
за беседу.

                                           

НОВОГОДНЕЕ
ИНТЕРВЬЮ


